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review ФОНД СКОЛКОВО

Сколтеху — Сколковскому инс-
титуту науки и технологий — нет 
и года, однако первые студенты 
уже набраны. О том, насколько 
динамично развивается уни-
верситет, как происходил на-
бор студентов, по каким про-
граммам они будут обучаться, 
REVIEW рассказал президент 
института ЭДВАРД КРОУЛИ.

— Сколковский институт на
уки и технологий — Сколтех — 
вы возглавили девять месяцев 
назад. Вам уже удалось собрать 
команду?
— Не без гордости могу вам сооб
щить, что мы продвинулись не 
только в этом. Пилотные прог
раммы будут запущены по всем 
направлениям деятельности 
Сколтеха уже в этом году. Что ка
сается сотрудников, у нас две ко
манды, а не одна — администра
ция и собственно профессорско
преподавательский состав. Сей
час активно идет процесс собесе
дования с кандидатами. В бли
жайшие месяцы мы объявим о 
назначении пятишести профес
соров, которые будут работать 
у нас на постоянной основе.

Пока могу лишь сказать, что 
мы получили сотни заявок. Это 
представители российских уни
верситетов и Российской акаде
мии наук, а также профессора из 
Европы и США. Несколько обра
щений поступило из Азии. Хотел 
бы отметить такую особенность: 
работа в Сколтехе заинтересова
ла многих ученых, которые ког
дато покинули Россию, чтобы 
строить карьеру за рубежом.

К слову, среди тех, кто уже во
шел в администрацию Сколтеха 
— а она практически сформирова
на, тоже есть россияне, которые 
часть жизни провели за границей. 
Например, наш вицепрезидент 
по управлению и развитию Алек
сей Ситников работал в Стэнфор
де, а вицепрезидент по академи
ческим вопросам выпускник Физ
теха Михаил Мягков — в Орегонс
ком университете и Калифорний
ском технологическом институте.
— Как вам кажется, чем все 
они — сотни специалистов, 
о которых вы говорите,— ру
ководствуются, предлагая вам 
свои услуги? Они это воспри
нимают как некий вызов?
— На самом деле, за пределами 
России Сколтех вызывает боль
шой интерес, это очень много
обещающий проект. Сколтех — 
это попытка создать новый уни
верситет мирового уровня на 
очень сильном интеллектуаль
ном фундаменте, которым распо
лагает Россия. Очень многие стре
мятся в этом поучаствовать. Смот
рите, я буквально только что раз
говаривал по телефону с ректо
ром Калифорнийского универси
тета в СанДиего. Замечу, что это 
отличный вуз. Входит в десятку 
лучших мировых университетов. 
И вот его руководитель только 

что сказал мне, что очень хочет 
сотрудничать с нашим институ
том. У россиян, которые сейчас 
живут и работают за рубежом, 
есть еще один стимул. Думаю, 
они хотят воспользоваться слу
чаем и принять активное участие 
в развитии российской экономи
ки и системы образования.
— Сколтех становится извест
ным в других странах? Чья это 
заслуга? В ваши обязанности 
входит обеспечение благопри
ятного имиджа института?
— Само собой, мы занимаемся 
маркетингом в его классическом 
виде. Мы создали интернетсайт, 
делаем новостные рассылки... 
Но еще в нашей среде крайне 
важно, чтобы информация пере
давалась, что называется, из уст в 
уста. Вместе с коллегами мы ста
раемся рассказать об институте 
как можно большему числу лю
дей. Только что я разговаривал 
по телефону со своими коллега
ми из Калифорнии. В начале ию
ня я ездил в Пекин, чтобы про
вести презентацию в Академии 
инженерных наук Китая. А мой 
коллега вицепрезидент по науч
ной работе Матс Нордлунд толь
ко что посетил с этой же целью 
Израильский технологический 
институт — Технион.
— В начале лета сообщалось, 
что в рамках программы Foun
ding Faculty Fellowship десять 
ученых приняли приглаше
ние института стать консуль
тантами в вопросах выбора на
учных исследований, приема 
студентов, привлечения но
вых преподавателей. Кто эти 

ученые? В чем именно будет 
заключаться их помощь?
— Профессорский состав Foun
ding Faculty Fellows будет направ
лять деятельность Сколтеха, кон
сультируя комитеты по вопросам 
выбора научных исследований, 
приема студентов, а также при
влечения будущих кандидатов 
на преподавательские должнос
ти. Ведь преподавателю важно 
понимать, с кем именно он будет 
работать бок о бок. Создавая уни
верситет с нуля, вы сталкивае
тесь с проблемой найти самого 
первого преподавателя.

Мы пригласили 10 профессо
ров (в дальнейшем их будет боль
ше — 15 или даже 20 человек), ко
торые нам в этом помогут. Это ве
дущие специалисты в областях, 
приоритетных для развития Скол
теха: информационные, энергети
ческие, биомедицинские, косми
ческие и мирные ядерные науки 
и технологии плюс предпринима
тельство в сфере инноваций. По 
сути, эти профессора — наш уче
ный совет. Семеро представляют 
США, двое — Европу, один — Син
гапур. Все они занимают ведущие 
позиции в лучших университетах 
своих стран. Например, в Арагонс
кой национальной лаборатории, 
Гарварде, Массачусетском техно
логическом институте, Нацио
нальном университете Сингапура 
и других. При этом восемь из деся
ти этих профессоров — выходцы 
из России.
— Месяц назад в Сколтех были 
зачислены первые российские 
студенты. Как будет происхо
дить их обучение?

— Я убежден в том, что универ
ситет — это в первую очередь его 
студенты. Поэтому мне не хоте
лось затягивать с запуском обра
зовательного процесса. Не терпе
лось узнать, насколько привлека
тельным окажется наш институт 
для студентов.

Мы решили начать с 20 че
ловек. Притом что набор был 
объявлен в начале весны, когда 
Сколтех существовал, по сути, 
лишь на бумаге, мы получили бо
лее сотни заявок. Около 40 про
шли первичный отбор — на этом 
этапе мы изучали документы. Их 
мы пригласили принять участие 
в финальном туре. В итоге 21 че
ловек — в основном это бакалав
ры МГУ, Физтеха, МИСиСа и дру
гих ведущих российских вузов 
— получил приглашение учить
ся в Сколтехе.

В августе они отправятся 
в Мас сачусетский технологичес
кий институт, где им предстоит 
пройти интенсивный курс, пос
вященный предпринимательс
тву в области инноваций. Компа
нию им составят десять студен
тов Физтеха, МГТУ имени Баума
на, СанктПетербургского ИТМО 
и Томского политехнического 
университета. Вместе с россия
нами будут заниматься студенты 
Массачусетского технологичес
кого института, где все это будет 
происходить, а также студенты 
Лондонского королевского кол
леджа, Швейцарской высшей 
технической школы Цюриха и 
Гонконгского университета на
уки и техники. Их тоже будет 
около десяти человек.

Подобные курсы должны стать 
одной из ключевых особеннос
тей Сколтеха. Мы будем создавать 
сильные образовательные и науч
ные программы, привлекать к ра
боте ведущих преподавателей и 
исследователей. Но мы стремим
ся не просто давать знания — мы 
хотим научить наших студентов 
использовать эти знания для соз
дания новых продуктов. Матери
альных или нематериальных. 
Для России и для всего мира.

После курса в Массачусетском 
технологическом институте наши 
первые студенты разделятся на 
несколько групп, каждая отпра
вится в один из ведущих мировых 
образовательных центров. Собст
венно, я уже назвал их. Это Лон
донский королевский колледж, 
Швейцарская высшая техничес
кая школа Цюриха и Гонконгский 
университет науки и техники. Там 
они проведут год. В июне 2013 го
да они вернутся в Россию в Скол
ково. Таким образом, у нас будет 
целое лето, чтобы изучить их впе
чатления и опыт, чтобы завер
шить разработку собственных об
разовательных программ Сколте
ха, которые мы запускаем как раз 
в сентябре следующего года.
— А стоимость обучения соста
вит...
— Бесплатно.

— Вы недавно назвали 13 рос
сийских научных коллекти
вов, претендующих на созда
ние первых исследователь
ских центров Сколтеха. Кто 
эти ученые, какими исследо
ваниями они занимаются?
— На самом деле, это междуна
родные коллективы, хотя в каж
дом из них действительно есть 
представители российских науч
ных центров — университетов 
или научноисследовательских 
институтов.

Всего мы рассматривали бо
лее 100 предложений — 129, ес
ли быть точными. Те 13 коллекти
вов, которые мы выбрали, сейчас 
оценивают ведущие мировые эк
сперты, среди которых есть и рос
сияне. В течение месяца мы объ
явим трех победителей. В даль
нейшем проведем еще два тура 
конкурса. Планируется, что в 
Сколтехе будет15 исследователь
ских центров, которые будут ра
ботать в пяти областях (я называл 
их ранее): информационные, 
энергетические, биомедицинс
кие, космические и мирные 
ядерные технологии.

Каждый центр, который мы 
выберем, получит государствен
ное финансирование в размере 
до $4 млн в год. Кроме того, мы 
привлечем частные деньги. На
пример, мы собираемся при
влечь к финансированию науч
ных программ американские 
и китайские фонды.

Профессора, которых мы сей
час ищем, помимо преподавания 
будут также вести научную дея
тельность. Для кандидатов, кото
рых мы рассматриваем, это один 
из весомых аргументов в пользу 
работы в Сколтехе. Приехав в Рос
сию, они попадут в состав иссле
довательских центров, которые 
объединяют специалистов миро
вого уровня.
— Но ваше взаимодействие 
с государством этим не исчер
пывается?
— Сейчас создаются совместные 
рабочие группы, в состав которых 
войдут исследователи и предста
вители ведущих российских и за
рубежных компаний. Деятель
ность рабочих групп будет охваты
вать пять основных областей, сос
тавляющих сферу интересов Скол
теха. Одно из направлений — это, 
конечно, все, что связано с нефтью 
и газом. Другое — аэрокосмичес
кая промышленность. Третье — 
IT. И так далее. Эти группы будут 
формулировать первоочередные 
задачи исследований, давая воз
можность производственным 
компаниямлидерам принимать 
более эффективное участие в на
учной деятельности Сколтеха.

Нам важно понимать потреб
ности тех, для кого мы работаем. 
Это похоже на продвижение то
варов — product marketing. Науч
ные исследования и высококлас
сные специалисты — это то, что 
мы производим.

«Научные исследования 
и высококлассные специалисты —  
это то, что будет производить Сколтех»
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Что «Сколково» даст  
российским экономике  
и бизнесу?

Евгений Велихов, президент 
национального исследовательского центра  
«Курчатовский институт»:
— Все, и в первую очередь колоссальный рывок в на-
уке, а значит, и в экономике.

Сергей Железняк, 
зампред Госдумы («Единая Россия»),  
заместитель секретаря генсовета партии: 
— Сейчас «Сколково» дает пример запуска и реализа-
ции инновационных проектов. Кроме этого он являет-
ся сегодня кузницей и решений, и алгоритмов перехо-
да на высокодоходную, умную экономику. И это при-
мер, как опыт «Сколково» может быть мультиплициро-
ван на федеральные округа, федеральные научные 
центры различных отделений Академии наук. Естест-
венно, Сколково не должен быть единственным цент-
ром инноваций в стране, но он лаборатория иннова-
ционного успеха, который потом нужно распростра-
нять по России.

Сергей Гуриев, 
ректор Российской экономической школы:
— «Сколково» — это очень важный проект. Создание 
инновационного центра мирового класса позволит 
бизнесу реализовать модель, которую можно будет 
потом масштабировать в других регионах России. 
И если это произойдет, то Россия вернется на миро-
вую карту инновационной отрасли.

Павел Козлов, 
директор по развитию бизнеса NAVTEQ:
— «Сколково» поможет тем, что подскажет бизнесу, 
какие ниши ему занимать, как лучше и эффективнее 
в них строить свое дело. Мы надеемся на то, что 
«Сколково» может стать большой площадкой для биз-
неса, подскажет ему какие-то новые возможности. 
Любая такая площадка идей — это уже само по себе 
возможность, и чем их больше, тем лучше. Конечно, 
это осуществимо, только если правительство эту сис-
тему захочет развивать и поддерживать.

Андрей Павлов, 
генеральный директор компании «ДатаДом»:
— Идея «Сколково» должна позитивно отразиться на 
многих отраслях российского бизнеса, в особенности на 
отраслях сферы IT и инновационных технологий. Вся ин-
фраструктура этого проекта рассчитана на придание ус-
корения развитию данных отраслей благодаря выделяе-
мым грантам, льготному налогообложению, льготным 
ставкам аренды офисных и жилых помещений. Данные 
послабления и субсидии должны позволить российско-
му бизнесу высоких технологий перейти на новый качес-
твенный уровень, увеличив эти отрасли как количествен-
но, так и качественно. Высокая активность в этих сферах 
позволит более активно развиваться и телекоммуника-
ционным рынкам, и рынку IT-услуг для конечного потре-
бителя. Вероятно, в этой связи будут возрастать и объ-
емы интернет-трафика в связи с увеличением медиа-
контента. Данные изменения не смогут не коснуться на-
шей отрасли — рынка услуг дата-центров. Для размеще-
ния все более возрастающих объемов передаваемой и 
хранимой информации потребуются все новые и новые 
мощности вычислительной техники, которую потребует-
ся где то размещать. Это, в свою очередь, усилит тен-
денцию роста строительства новых площадей дата-цент-
ров. Уже в данный момент известно, что даже в рамках 
«Сколково» планируется строительство нескольких круп-
ных дата-центров, которые позволят частично обеспе-
чить собственные потребности компаний-резидентов. 
Единственным, но существенным препятствием для 
столь радужных перспектив может стать формальный 
подход к развитию технопарков, выливающийся в лоб-
бистское распределение благ, выделенных государс-
твом, и учинение препонов малому и инновационному 
бизнесу, и наша общая задача — не допустить развития 
ситуации подобным образом.

Антон Зубихин, генеральный директор 
ООО «Центр инновационного развития СТМ»:
— «Сколково» — хороший провайдер в плане коммерци-
ализации наших продуктов на российском и зарубежных 
рынках. Продвигая проекты на высоком политическом 
уровне, «Сколково» одновременно дает им большой ре-
зонанс — гораздо больший, чем если бы компании 
собственными силами продвигали свои проекты. На-
пример, наша разработка — локомотив с гибридным 
приводом — уже вышла на международный рынок: бла-
годаря «Сколково» на нас обратили внимание коллеги из 
Казахстана и Латвии. Кроме того, сегодня многие рос-
сийские предприятия, прежде всего в машиностроении, 
испытывают большие трудности, связанные с финанси-
рованием НИОКР — новых разработок, новых инноваци-
онных идей и проч. Фонд «Сколково» в нашем случае 
позволил привлечь деньги на НИОКР, сохраняя при нас 
всю интеллектуальную собственность: патенты и конс-
трукторскую документацию. Это серьезное и крайне 
важное отличие от других форм государственной подде-
ржки. Сегодня ситуация такова: если компания заключа-
ет государственный контракт на разработку какого-то 
инновационного продукта, то, к сожалению, права на ин-
теллектуальную собственность и патенты до сих пор при-
надлежат Российской Федерации, а не компании-раз-
работчику. Именно по этой причине российские пред-
приятия не имеют возможности в дальнейшем коммер-
циализировать свои разработки. Для компаний—рези-
дентов «Сколково» ситуация совсем другая, и в конеч-
ном счете это позволит сделать бизнес более конкурент-
ным прежде всего на международном рынке.

Александр Туркот, исполнительный директор 
IT-кластера Фонда «Сколково»:
— Очень хотелось бы, чтобы «Сколково» дал российс-
кому бизнесу понимание путей коммерциализации на-
учного и интеллектуального потенциала страны. При 
наилучшем раскладе «Сколково» должен показать, что 
это единственная модель ведения нормальной эконо-
мики, современного бизнеса в современных услови-
ях. Потому что без технологий, без продвинутой интег-
рации бизнеса в мировую экономику никуда не уехать. 
Но Сколково не должен оставаться резервацией, даже 
в самом лучшем смысле этого слова. Поэтому нужно 
не изымать из регионов лучшие мозги, чтобы посадить 
их в Сколково, а создавать подобные зоны на местах. 
Нужно это направить в Новосибирск, Казань, Томск, 
Екатеринбург, Санкт-Петербург и так далее.

прямая  
речь 

Что промышленность  
ждет от Сколтеха?

Владимир Довгий, заместитель 
генерального директора по инновационному  
развитию ОАО «ОПК ”Оборонпром“»:
— Для российской экономики создание Сколковского 
института науки и технологий, или, как его еще назы-
вают, Сколтеха,— это признак перехода на новый уро-
вень управления долгосрочным развитием науки и об-
разования в стране. Формат функционирования Скол-
теха не вписывается в определение классического 
университета. Он консолидирует инициативы бизнеса, 
научных и образовательных коллективов—авторите-
тов мирового уровня по интеграции широкого спектра 
научных, научно-технических, научно-технологичес-
ких, инновационных и других областей, позволяет с 
большей отдачей интегрировать научные исследова-
ния и образование.

Для крупных компаний с государственным участи-
ем сотрудничество со Сколтехом основывается в пер-
вую очередь на интересе в развертывании исследова-
тельских центров по программам, имеющим принци-
пиально важное значение для сохранения и развития 
конкурентоспособности. К ним можно отнести иссле-
дования в области создания материалов нового поко-
ления, разработки легких и надежных конструкций, со-
здающих конкурентные преимущества, исследования 
по новым энергетическим технологиям и др.

Мы ожидаем, что функционирование в Сколтехе 
исследовательских центров с одновременным разви-
тием на его базе академического образования и пре-
доставлением возможностей обучаемым проявлять 
свои таланты в научной деятельности позволит за ко-
роткое время создать в России международный ис-
следовательский университет мирового класса.

Леонид Комм, вице-президент 
по программам и инновациям ОАО ОАК:
— ОАО ОАК приветствует начало работы Сколковско-
го института науки и технологий, созданного 25 октяб-
ря 2011 года, и отмечает, что сотрудничество ОАО 
ОАК и Сколтеха уже начинает приносить свои плоды.

Сейчас ОАО ОАК и другим предприятиям и органи-
зациям различных ведомств, решающим одни и те же 
научно-технические проблемы, предоставлена воз-
можность в рамках созданных консультационных 
групп по нескольким ключевым направлениям обсу-
дить и сформировать цели и задачи для каждой из 
групп. В соответствии с Концепцией образовательной 
и научно-технической деятельности Сколтеха опреде-
ляются возможности и приоритетные направления об-
разовательных и научно-технических программ. В хо-
де обсуждения в рамках расширенной и разноплано-
вой по составу аудитории появляются новые подходы 
и идеи, которые могут быть использованы при форми-
ровании программ работ.

Для ОАО ОАК такими наиболее приоритетными на-
правлениями являются создание новых экологически 
чистых высокоэффективных источников энергии для 
применения в энергоустановках самолетов нового по-
коления, а также исследование свойств композицион-
ных материалов, все более широко применяющихся 
в конструкциях самолетов, и мониторинг их состояния.

ОАО ОАК заинтересовано в использовании воз-
можностей Сколтеха для реализации своих перспек-
тивных исследовательских проектов и создания науч-
но-технического задела.

Для более продуктивного взаимодействия ОАО 
ОАК и Сколтеха была сформирована специальная 
совместная рабочая группа, а в состав консультацион-
ных групп Сколтеха по направлениям включены специ-
алисты ОАО ОАК.

Мы возлагаем большие надежды на создавае-
мые при партнерстве лучших российских и зарубеж-
ных организаций научные центры Сколтеха, целью 
которых будет развитие науки и разработка прорыв-
ных технологий и в которых уже изъявило желание 
работать более 400 ведущих специалистов разных 
стран. Надеемся в результате объединения усилий 
специалистов, привлекаемых Сколтехом к работе 
научных центров, значительно ускорить решение ря-
да задач, стоящих сейчас перед авиационной про-
мышленностью России.

Дмитрий Писаренко, 
директор Московского научно-исследовательского 
центра «Шлюмберже»:
— Сотрудничество с университетами является частью 
инновационной деятельности компаний, направлен-
ной на разработку новых технологий и продуктов, ко-
торые создают конкурентное преимущество, необхо-
димое для успешного ведения бизнеса. Не менее важ-
ной целью сотрудничества является подготовка и по-
вышение квалификации специалистов компаний 
в рамках совместных образовательных программ 
с университетами.

Компания «Шлюмберже» давно и плодотворно 
 работает с многими ведущими университетами мира. 
В их число входят всемирно известные Массачусетс-
кий технологический институт, Стэнфордский универ-
ситет, Калифорнийский технологический институт, 
Лондон империал колледж. В России мы сотрудничаем 
с такими университетами, как МГУ им. М. В. Ломоносо-
ва, Московский физико-технический институт, Баш-
кирский государственный университет, Санкт-Петер-
бургский государственный политехнический универси-
тет, Российский государственный университет нефти 
и газа им. И. М. Губкина и другие. За десять лет со-
трудничества мы выполнили десятки совместных ис-
следовательских проектов, результаты их легли в осно-
ву создания нового поколения нефтесервисных техно-
логий, которые в настоящее время широко применя-
ются в бизнесе. По результатам работ получено более 
150 патентов в России и за рубежом. В ходе совмест-
ных образовательных программ мы подготовили де-
сятки специалистов, которые сейчас работают в ис-
следовательских и технологических центрах «Шлюм-
берже» в России, США, Японии и других странах.

Мы приветствуем создание Сколковского институ-
та науки и технологий и, безусловно, заинтересованы 
в развитии партнерских отношений в области иссле-
дований, разработок и подготовки специалистов. 
Очень важно, что Сколтех создается в сотрудничестве 
с Массачусетским технологическим институтом и дру-
гими ведущими зарубежными университетами. Это 
позволит объединить в работе Сколтеха богатый опыт 
и глубокие традиции российской научной школы с луч-
шими достижениями и компетенциями мировой науки 
и образования.

новости  
 

Мэр увидел «Гиперкуб»
24 мая мэр Москвы Сергей Собянин озна
комился с ходом строительства инноваци
онного центра Сколково, территория кото
рого с 1 июля войдет в состав российской 
столицы. Первое здание «Гиперкуб» почти 
готово — в нем мэр провел рабочее сове
щание, посвященное ходу строительства. 
Семиэтажный куб (длина грани — 31 м) 
из стекла и бетона планируется сдать в экс
плуатацию в сентябре. К этому времени бу
дут завершены все отделочные работы, за
пущена первая из двух строящихся сейчас 
в Сколково электроподстанций и проложе
ны высоковольтные линии, которые обес
печат ввод объектов. Основную часть работ 
по строительству в городе дорог и инже
нерных коммуникаций планируется вы
полнить к 2014 году, когда ему предстоит 
принимать саммит «большой восьмерки».

Единомышленник  
принесет $20 млн
Венчурный фонд Frontier Ventures, специа
лизирующийся на инвестициях в сфере 
потребительских интернетуслуг, 29 мая 
подписал с Фондом «Сколково» меморан
дум о взаимопонимании, взяв на себя обя
зательство вложить $20 млн в технологичес
кие проекты, разрабатываемые участника
ми «Сколково». При этом Frontier Ventures 
получит не только доступ к базе данных 
проектов «Сколково» и возможность инвес
тировать в эти проекты, но и право обра

щаться в фонд с заявками о присвоении ста
туса участника своим портфельным компа
ниям. Партнероснователь Frontier Ventures 
Дмитрий Алимов считает такое партнерс
тво «органичным». Сейчас в списке инвесто
ров «Сколково» уже более 30 российских 
и зарубежных компаний и фондов.

Топливным элементам  
нашли инвестора
Резидент ядерного кластера Фонда «Сколко
во» екатеринбургская Уральская производс
твенная компания 5 июня заключила с не
мецкой SUNFIRE GmbH договор о сотрудни
честве. Компании намерены совместно раз
рабатывать энергетические установки на 
планарных (то есть плоских) твердооксид
ных топливных элементах и организовать 
их серийное производство. Создаваемая 
технология может повсеместно применять
ся в автономных источниках тока, причем 
экологически безопасных, так как в топлив
ных элементах энергия углеводородного 
топлива преобразуется в электроэнергию, 
минуя процесс горения и, соответственно, 
без выброса парниковых газов. Если этап 
разработки завершится успешно, стороны 
обязуются бесплатно передать необходи
мые права на интеллектуальную собствен
ность для совместного ведения бизнеса. Все 
расходы и прибыли партнеры будут делить 
пополам. Ожидается, что годовой оборот 
компании на стадии мелкосерийного про
изводства составит около 1,5 млрд руб. 
с перспективой роста до 30 млрд руб.

Голландские технопарки  
поделятся опытом
Делегация Фонда «Сколково» во главе с его 
президентом Виктором Вексельбергом 26–
27 июня отправится с визитом в Нидерлан
ды, чтобы установить контакты с компания

ми, научными организациями и инвестора
ми в этой стране. Делегация планирует по
сетить Университет Твенте, биопарк Лей
ден, технопарк Брейнпорт в Эйндховене, 
центры «Медицинской дельты» в Роттерда
ме и Делфте, а также Центр оптимизации 
в нефтяной и газовой промышленности 
в Делфте и в Энергетической долине в Гро
нингене. За год представители «Сколково» 
уже побывали с роудшоу в Великобрита
нии, Германии, Италии, Австрии, Франции, 
Испании. Эти поездки «открыли перед на
ми новые перспективы сотрудничества 
в области инноваций», пояснил господин 
Вексельберг.

Microsoft предлагает решения
Microsoft Business Solutions и Фонд «Сколко
во» 21 мая подписали соглашение об откры
тии Центра НИОКР Microsoft. В центре бу
дут вестись работы по прикладным иссле
дованиям и разработке программных ре
шений Microsoft Dynamics, которые постав
ляются по всему миру. Ожидается, что к 
2015 году центр задействует более 100 ИТ
специалистов и ученых. Microsoft — один 
из стратегических партнеров «Сколково». 
Компания является генеральным исполни
телем проекта Центра обработки данных 
(ЦОД) Сколково, курируя в том числе этап 
разработки концепции и архитектуры ЦОД. 
Microsoft также участвует в образователь
ных программах. Кроме того, компания со 
скидками (а частично и бесплатно) предо
ставила фонду большой набор программно
го обеспечения, включая специализиро
ванное ПО для исследований.

Управлять деньгами Сколтеха  
будут ВТБ и «Альфа»
По информации газеты «Ведомости», управ
ляющими эндаумента Сколтеха станут стру

ктуры банка ВТБ и УК «АльфаКапитал». 
Предполагается, что этот фонд получит  в 
 управление порядка $500 млн, целевая до
ходность инвестиций составит около 5%, а 
формироваться он будет за счет отчислений 
крупнейших госкомпаний. В соответствии 
с поручением бывшего президента РФ 
Дмитрия Медведева они должны выплачи
вать в этот эндаумент 3% чистой прибыли 
по РСБУ или 1% от затрат на свои програм
мы инновационного развития. По словам 
вицепрезидента фонда «Сколково» Станис
лава Наумова, соответствующие процедуры 
должны завершиться к сентябрю, тогда же 
начнется наполнение фонда.

Уралвагонзавод  
придет в «Сколково»
Корпорация «Уралвагонзавод» (УВЗ) совмес
тно с компанией РТИ построит центр науч
ных исследований и опытнотехнологичес
ких работ в «Сколково», сообщил газете «Из
вестия» заместитель гендиректора по инно
вациям и инвестициям завода Андрей Тор
гашев. Инвестиции УВЗ составят более 1 мл
рд руб. Предполагается, что центр займется 
«научной и конструкторской деятельнос
тью, в том числе по производству вагонов 
из композиционных материалов, двигате
лей внутреннего сгорания и трансмиссии». 
Планируется разработка нового класса ва
гонов, полностью изготовленных из компо
зиционных материалов. Сейчас такие изде
лия в России не только не производятся, но 
и не нашлось ни одной фирмы, которая бы 
гарантировала, что может произвести ком
позиционный материал с заданными ха
рактеристиками. Конструируемые дизель
ные двигатели будут иметь мощность от 300 
до 1,5 тыс. лошадиных сил и предназначе
ны для автомобилей и спецтехники, в том 
числе для военных машин.


